



# A LOQUE OBLIGA LA HORA EL CONGRESO DE LOS...

(Viene de la 1.ª pág.)

niencia en la esfera internacional, no entrará la constitución de ningún organismo coalicionista con carácter permanente, resolviéndose sobre cada caso de aquellos por medio de las entrevistas que sean necesarias".

Si ello es así — y tenemos indicios de que lo es — el aspecto positivo que pueden ofrecer los términos del mensaje, reproducidos más arriba, queda anulado.

No hay que decir, que el artículo de la resolución de la Agrupación de México, como de la resolución del VI Congreso, ha sido el Sr. Prieto; y de cómo cabe interpretar el alcance político de esos párrafos del mensaje que el propio Sr. Prieto nos da a conocer, dan mejor idea que nada aquellos otros conceptos vertidos por él en su discurso del 10 de Mayo de este año, en México, así como en otro de sus artículos, aparecidos semanas atrás en la misma revista mexicana a que hemos hecho referencia, y que no tenía nada de justo ni afortunado.

De acuerdo pues con estos antecedentes, presumimos que el Sr. Prieto ha influido decisivamente para que los acuerdos que han dado lugar al mensaje reseñado, quedan condicionados a la misma fórmula negativa del anticommunismo y del aislamiento proclamado reiteradamente respecto de las fuerzas republicanas y antifranquistas. En este comentario, partimos pues del supuesto de que el mensaje al interior de España, no modifica ni anula la concepción de suficiencia que el partido socialista se atribuye, al proclamar que no necesita establecer ningún compromiso a través de "organismos coalicionistas con carácter permanente".

Ello nos obliga por tanto, a declarar que bajo esas premisas de esencia e irreductible concentración "dentro de sí mismo" del P.S.O.E., poca o ninguna eficacia ha de tener el mensaje en aquella parte que debiera ser la positiva, donde se reitera "la solicitud de que el problema político español se resuelva..."

En efecto, sin una acción unitaria organizada, sin una coalición de las fuerzas antifranquistas, para la finalidad común del derrocamiento de Franco, ¿cómo y de qué manera destruir la tiranía imperante en España y el timo y de qué manera implantar la democracia en nuestra nación y restablecer su plena soberanía?

¿Piensan Prieto y sus amigos, que hasta para derrocar a Franco, con que las fuerzas que son adversas a éste, lo deseen y, en esa línea, sin más, se dispongan a caminar del brazo con el P.S.O.E. para la ingente tarea que el propio mensaje describe como urgente e insoslayable? No creemos que Prieto piense ligeramente de tal modo.

## ANTIFRANQUISTAS PRESOS EN GRAVE RIESGO

### Urge la acción solidaria

Los muros del fatídico penal de Dueso han sido y son testigos de torturas y asesinatos, a lo largo de los terribles años de yugo franquista. Innumerables son los procedimientos para ensañarse con los patriotas presos, para acabar con sus vidas. Entre ellos está el que los carceleros han puesto en práctica recientemente. Azuzaron a delincuentes comunes, a asesinos, contra los presos antifranquistas, para que a golpes acabaran con éstos. Este hecho abominable lo hemos denunciado desde las columnas de "España Popular", urgiendo la acción de los españoles para salvar al patriota Rafael Crespo Aguado y a los demás que se hallan recluidos en ese presidio.

Los órdenes de acabar con vidas de antifranquistas vienen de las más altas jerarquías del régimen de Franco: del miserable Ministro de Justicia y de su igual el Director General de Prisiones. Se trata de ahogar en sangre el amor a España de los españoles.

A pesar de tan salvaje agresión, los franquistas no han podido doblegar a los valerosos patriotas presos, que mantienen las cabezas erguidas con el orgullo de quienes son firmes defensores de la paz, de la independencia y de la democracia para España. La muerte les acecha por todos lados, pero son mucho más fuertes que sus verdugos porque saben que la vida triunfará, que España se salvará, que será como ellos la quieren: libre y soberana. Ciegos de ansia de venganza, los carceleros les encerraron en celdas de castigo, sometidos a las más inhumanas condiciones de subsistencia e incomunicándolos.

Las gentes de aquellos contornos, al conocer estos hechos, apretaban los puños aún con mayor coraje, permanecían vigilantes en la defensa de las vidas de los antifranquistas presos, y el calor de su solidaridad se sentía a través de los espesos muros del penal. Todo eso pesaba sobre el sádico director del Penal de Dueso, Angel Barredo, y sobre todos los sanguinarios franquistas, como una losa. Por eso maquinaron llevar a estos patriotas a otro penal, tomando para ello precauciones extremas al

Para el derrocamiento de Franco y para el objetivo inmediato "de resolver el problema español", no sólo es aconsejable, sino indispensable, la unidad y la lucha de todas las fuerzas antifranquistas. Y en cuanto a la enorme tarea a realizar, tras el derrocamiento de Franco, en el orden constructivo de Gobierno, esa unidad seguirá siendo necesaria y decisiva.

Por eso el Partido Comunista de España ha establecido en su V Congreso, un Programa de acción inmediata para el derrocamiento de la tiranía franquista, mediante la formación de un organismo unitario que nosotros identificamos como Frente Nacional Antifranquista, pero, que pudiera llamarse del modo que se quisiera, ya que el nombre no hace al caso. Aparte de esta esencial diferencia entre la posición unitaria de nuestro Partido y la posición antiunitaria, con pretensiones pueriles de autossuficiencia del P.S.O.E. las coincidencias entre los puntos programáticos a realizar, en la primera etapa de comunistas y socialistas, es notoria.

En este aspecto, nuestra camarada Dolores Ibaruri, en diversos trabajos publicados, pero sobre todo, en un magnífico y ponderado artículo dirigido singularmente a Prieto, ha establecido las premisas concretas y necesarias para la consecución de unos objetivos inmediatos, en los que tanto socialistas como comunistas y demás fuerzas resueltas a emprender la marcha hacia la liberación de España, no tenemos diferencias esenciales, y si éstas existen en algún aspecto, son susceptibles de salvarse en gracia a la urgente y patriótica necesidad de salvar a España antes de que entre en período agónico...

A estas alturas y bien meditados los hechos que se imponen con su dialéctica inexorable, no es posible, comprender ni mucho menos justificar, esa contumaz repulsa de Prieto y los socialistas que le siguen, a todo intento y consecución de soluciones de unidad, que faciliten prontamente el derrumbamiento del régimen fascista que sobrevive en España.

Prieto estima — y nosotros también — que despejada un tanto la situación internacional, y hecho ya imposible el chantaje tanto tiempo explotado para los fines del imperialismo de las amenazas de guerra — y después de lo acontecido en Ginebra la cuestión ofrece pocas dudas — las fuerzas solidarias con la causa del pueblo español en el orden internacional, estarán en condiciones de aportar mayor atención y apoyo a nuestra causa hasta conseguir que el franquismo, — indignante supervivencia de las fuerzas del fascismo —, quede fuera de combate en el tablero de las influencias internacionales que le han sostenido hasta ahora. Pero siempre lo decisivo

objeto de que nadie pueda conocer cuál es su destino final. Se proponen así aislarlos del pueblo, de la solidaridad antifranquista, cercar a sus presas para que les sea más fácil asesinarlas. ¿Separar a quienes defienden la patria del pueblo que los engendró? ¿Imposible! No hoy muros ni rejas capaces de aislarlos. Allí donde vayan, las gentes sabrán que están, lo sabrá todo el pueblo español, que les hará llegar el calor de su solidaridad, que seguirá luchando por salvar sus vidas, que seguirá forjando la unidad patriótica y antifranquista contra los culpables de tanto dolor y de tantas muertes.

Compatriotas: Vidas españolas están en grave riesgo, urge la acción para salvarlas. Es preciso actuar rápidamente para impedir que los franquistas perpetren este crimen. Es preciso actuar con energía y tesón en favor de este grupo de presos políticos del Dueso. Centenares de voluntades españolas deben hacer sentir el peso de su fuerza enviando cartas de protesta a la Comisión de Derechos Humanos de la O.N.U. Sobre las representaciones diplomáticas, el Director General de Prisiones y el Ministro de Justicia del régimen de Franco habrá de caer un verdadero aluvión de protestas, exigiendo el respeto a la vida de los antifranquistas presos y su libertad. Para esto, recurramos a nuestros buenos y sinceros amigos del pueblo mexicano, que tanto nos han ayudado a salvar vidas de dignos hijos del pueblo español. ¡Ganemos esta batalla a los criminales franquistas!



es lo nuestro, nuestra acción, nuestra unidad, nuestra lucha. En este punto queremos decir como ponderable indicación de orden valorativo:

¿Subestima el Sr. Prieto hasta el extremo de creerla innecesaria o contra-productiva, la solidaridad con el pueblo español de las masas populares encuadradas en lo que él llamaría "zona reclusa de las democracias populares"? No parece ser así, puesto que no se ha recatado en invocar el apoyo de la República de Yugoslavia, salvo que este apoyo le pareciera bueno antes y se le antoje "comprometedor" ahora.

Mas sea cual sea el alcance que pueda dar Prieto al supuesto de esa acción de solidaridad internacional, despejado el horizonte de las amenazas que obligaron hasta ahora a los socialistas y a las fuerzas obreras de las democracias en quienes Prieto cifra sus esperanzas, a mantener una política de abandono del pueblo español — el primer sacrificio en aras de la vanesía fascista — es lo cierto que esa propia acción internacional necesita de una premisa insoslayable: la unidad de acción del pueblo español, en torno al objetivo del derrocamiento de Franco y la instauración de un régimen de libertad y de respeto a los derechos humanos.

Evidentemente llegará la hora de una mayor movilización de las grandes masas populares en el orden internacional. Mas ha de ir por delante la unificación de las fuerzas republicanas y antifranquistas en la emigración y en el interior de España, como punto de arranque de una acción que levante airada la conciencia universal en torno al caso de España, imperdonablemente dejado al margen de las soluciones de la postguerra y no precisamente por defecto de aquellas fuerzas a las que Prieto se niega a conceder la más mínima condición, en el papel de solidarias con el pueblo español.

Y ahora, después de estas consideraciones encaminadas a hacer meditar a Prieto y a sus fieles correligionarios — y que se merezcan la pretensión — yo quiero añadir a este trabajo unas apostillas que pisan el terreno de lo anecdótico, a tono con las aficiones de Prieto, que ya también van siendo las más, como inclinación natural a que obligan los años y los recuerdos. Y estas apostillas, van a estar fundadas en antecedentes políticos, que en mi condición de viejo socialista puedo respaldar.

En la Dictadura de Primo de Rivera, Prieto fué resultado partidario de la unidad de todas las fuerzas de España, enfrentadas a la Monarquía. En aquella actitud política, yo fuí precisamente de los que con más entusiasmo le apoyaron. Tal decisión unificadora llevó a Prieto incluso a tratar con Sánchez Guerra, lo que motivó no poco escándalo por parte de algunos socialistas que pretendieron entonces nada menos que expulsar a Prieto del Partido. Ciertamente, Sánchez Guerra fué un enemigo encarnizado del P.S.O.E. y el ejecutor de la represión sangrienta del 17. Pero ¿y qué? La situación de España — que no era en la Dictadura de Primo de Rivera ni con mucho, lo que ahora es como se señala en el mensaje del VI Congreso socialista — ¿no imponía el deber de buscar y propiciar todo género de alianzas para restablecer la democracia y dar libertad al pueblo español?

Y más adelante, en plena República, amenazados por la revancha implacable de la reacción, en el 1933, liquidadas las Cortes Constituyentes, Prieto no tuvo reparo en defender ante la Minoría Parlamentaria socialista, la necesidad de colaborar en un Gobierno Lerroux. ¿Y quién infringió al P.S.O.E. mayores agravios que Lerroux? Tal actitud y en tal coyuntura, podía ser equivocada, pero no condenable. Prieto no, justo es reconocerlo, la conveniencia de la República en peligro, por encima de los intereses del Partido. Y aún los intereses del Partido, él creía poder salvaguardarlos mejor que el Gobierno de Lerroux en su Gobierno, a modo de gendarme que contuviera los desfueros.

¿Es que ahora, la situación de España, no reclama de todos, el olvido de resentimientos, la superación de complejos de incompatibilidad en aras de la salvación de nuestro pueblo? ¿Qué cuestiones de fondo, qué género de sospechas o de resabios, impiden que Prieto y los socialistas que le siguen, adopten una posición intransigente que en casos menos graves no constituyó el signo de su política?

Prieto ha dicho y con cierto sentido crítico, que eso del anticommunismo es una información que aventura por ventura en explotación por escudriños y gentes sin escrúpulos. El anticommunismo de Prieto y sus amigos ¿no ayuda a la industria de los aventureros y maleantes?

Los momentos, como reconoce el mensaje comentado, son graves y decisivos. ¡Hay que salvar a España! Pero comprendan Prieto y los socialistas que España no se salvará sino por la acción unificada, resuelta de todos sus mejores hijos, organizados en bloque, para el objetivo común en el que todos ya estamos conformes: Derrocar a Franco, devolver la libertad al pueblo, y restablecer la soberanía de la Nación.

(Viene de la pág. 1)

listas norteamericanas. Y esos gastos improductivos además de pesar e imposibilitar el desarrollo de la economía nacional los pagan los obreros con sus salarios miserables los campesinos, los artesanos y los pequeños comerciantes. Estas son algunas de las causas de los precios altos, cuyos responsables son los grandes capitalistas y el franquismo.

La política de salarios franquista tiene como objetivo el acentuar la explotación de la clase obrera en beneficio exclusivo de los grandes capitalistas. Para conseguir este propósito los dirigentes falangistas pretenden apartar a los trabajadores del camino de la lucha de clases, y pese a las fanfarronadas franquistas afirmando que en España ya no existe lucha de clases, está se desarrolla y se desarrollará cada vez más. Castrar su conciencia de clase, crear en los trabajadores vanas ilusiones idealizadas de la empresa para aprisionar en la "cueva encantada" como la ha llamado el negro Giron, a los obreros y convertirlos en "robots".

Les asusta la evolución del estado de conciencia de las masas. La lucha por las reivindicaciones obreras por el salario mínimo vital, con escala móvil frente al salario franquista condicionado a la "productividad", es la consecuencia de una elevación de la conciencia de clase de los trabajadores que al madurar y fortalecerse eleva también su acción a un estadio superior. Los franquistas no ignoran que las luchas económicas quedan transformadas en acciones políticas de masas. De ahí sus esfuerzos por desviar a los trabajadores hacia el terreno de la colaboración de clases por impedir sus luchas.

Las grandes reivindicaciones que se hallan en la arena de la lucha tienen un profundo contenido político y batallar por ellas es golpear sobre el régimen. ¿Contra quién apunta la reivindicación del salario mínimo vital, con escala móvil? Contra el régimen de la oligarquía financiera y de los terratenientes, contra el sistema de discriminación de salarios estatuido por el para acentuar la explotación de la clase obrera en beneficio de los grandes capitalistas.

¿Qué significa la lucha por conseguir la igualdad de salario para la mujer cuando ésta realiza un trabajo igual al del hombre? Significa el paso en el camino de sacar a la mujer del estado de inferioridad en que se halla, del arrojoamiento económico y social que la tiene condenada al régimen oscurantista de Franco. La lucha por esta reivindicación no es solamente económica, sino que tiene un fondo y un contenido eminentemente político.

Y contra el régimen va dirigida la lucha por conseguir un seguro efectivo de paro. El es el responsable directo de la epidemia de paro obrero en la industria y en la agricultura por su política de guerra y de pillaje, que frena el desarrollo económico, industrial y agrario del país arruina a sectores importantes de la burguesía urbana y campesina; agravando la miseria de las masas y fomentando el paro.

Para conseguir estas reivindicaciones, cada fábrica, cada lugar de trabajo, debe convertirse en un centro de actividad permanente para imponerlas. Cubriéndose con los enlaces sindicales y los jurados de empresa deben reunirse los trabajadores para adoptar las formas de lucha adecuadas. El trabajo lento, los paros parciales de media, de una hora, pueden dar resultados muy eficaces en la lucha. Deben exigir de las secciones sociales que se efectúen asambleas abiertas a todos los obreros para defender las reivindicaciones que las mismas secciones sociales han aprobado. Deben ser organizadas amplias comisiones representativas de los obreros de las diferentes empresas de una localidad encabezadas por los miembros de las secciones sociales, los jurados de empresa y los enlaces sindicales para exigir de los gobernadores que trasladen los derechos de los obreros al gobierno. Todas las formas posibles de lucha y de movilización deben ser utilizadas para alcanzar los fines propuestos.

Es necesario tener en cuenta que para conseguir éxitos en la lucha ésta tiene que desarrollarse bajo el signo de la más amplia

## LA ARAÑA DE ORO

Por sí los españoles no teníamos bastante con la nutridísima policía franquista, los Bancos han partido en estos años nuevas legiones de detectives y agentes de "información comercial". ¿Qué por orden suya se dedican a meter la nariz en la vida de cuantas personas tienen un negocio. Y no sólo de los que mantienen relación con el Banco en cuestión, sino de otros comerciantes e industriales que no la han establecido.

Dispuestos a que no quede en España una peseta fuera de su control, los Bancos acechan la aparición de la menor dificultad en los negocios que les interesan. Y surgen éstas, se acercan al industrial o comerciante, le tienden una cuerda y luego aprietan hasta triangular. "Eso es — decía hace algunos días un abogado — el crédito bancario".

plia unidad. Ningún arma es más poderosa y eficaz en la lucha que la de la unidad. Unidos están los obreros en el dolor y en la miseria y unidos tienen fuerza y los sufrimientos. A las experiencias del pasado, de época lejana pero presente en el recuerdo, se unen las adquiridas bajo el régimen franquista. Ellas han enseñado a los trabajadores que cualquier reivindicación, por pequeña que sea, la han conseguido por la lucha y la unidad. Cada fábrica, cada mina, cada taller tiene su historia de lucha, pequeña o grande, que enseña a los obreros a valorar la unidad. Y pueden comprobar por sí mismos que allí donde se han presentado unidos frente a la empresa, su lucha ha sido coronada por la victoria. Independientemente de las grandes huelgas, generales de Barcelona, Vizcaya, Pamplona, etc., miles de luchas y de acciones parciales les dicen a los trabajadores que la lucha es posible porque con ella han impedido atropellos patronales y en muchos casos han mejorado sus condiciones de vida y de trabajo gracias a la unidad, como otras tantas han fracasado por falta de unidad en la acción.

La lucha por las reivindicaciones aprobadas en los congresos de los sindicatos verticales y contra toda mixtificación de las mismas sólo puede tener éxito si los obreros se unen en la acción. Los trabajadores de una misma industria local, provincial, regional y nacional, deben esforzarse por unirse en la lucha. Pero a su vez, y dado el carácter de las reivindicaciones, comunes a los trabajadores de todas las industrias y profesiones, esa unidad debe ensancharse, ampliarse a todos los trabajadores de una localidad, de una provincia, de una región, de toda España. Contra esa poderosa fuerza unida en la lucha, ni el franquismo ni nadie puede. Por eso la unidad es la que condicio-

## LOS DECAIN

Ese viejo escribiente de la reacción que es Luis Armiñán (perdón de Armiñán) denuncia el hecho con indignados trémolos. Y su indignación se comprende. Figúrense ustedes que unos cuantos estudiantes se han constituido en grupo dedicado a patalear obras teatrales archipésimas y ultrarreaccionarias. "Grupo Cain" se han titulado a sí mismos los mencionados estudiantes y parece que van a los estrenos elegidos con las de idem. El pateo con que no hace mucho obsequiaron en Madrid a "Juno y el pavo real", nuevo engendro del falangistón Giménez Arnau, se oyó en el Tibet, cuyos habitantes creyeron en los primeros momentos que se venía

abajo la cordillera del Himalaya. No somos partidarios de pateos. Pero en casos tan especiales como éste, la verdad, no sabemos qué pensar. Ya cuando Giménez Arnau estrenó su elucubración macabra, anticommunista y bailable, "Murio hace cinco años", los más ancianos críticos madrileños aseguraron que en toda su vida no habían visto idiotez semejante. Ahora, ante la nueva comedia, las opiniones se han dividido. Unos claman contra Juno, contra Júpiter, su irascible esposo, y contra todo el Olimpo; otros declaran que Juno puede pasar, pero que el pavo no hay quien lo pase.

na el éxito y por ella hay que trabajar con decisión y entusiasmo.

Los comunistas deben popularizar y explicar a los trabajadores el contenido y la importancia de sus reivindicaciones con el fin de que estén en condiciones de luchar por su consecución. Debemos conseguir que los enlaces, los miembros de los jurados de empresa y de las secciones sociales que han defendido en los congresos regionales y en el nacional las reivindicaciones de los trabajadores se pongan en movimiento con ese fin. Esos dirigentes son aliados en potencia no despreciables, muchos de los cuales, especialmente los de las secciones sociales, están desandando su pasado y buscan un puesto en las filas de los combatientes antifranquistas. Nuestra obligación es la de atraerlos al campo de la lucha activa. Debemos utilizar, como nos enseña el gran Lenin, todos los medios "para apartar al régimen adverso, apartar del enemigo sus aliados oportunos temporales". Y para ello no se debe vacilar en la utilización de todas las piezas, de todos los tornillos de la máquina sindical franquista para descomponerla, para hacerla añicos. Los enlaces en las fábricas, los miembros de las juntas y secciones sociales de los sindicatos y Hermandades, los funcionarios de los Montepíos y Mutualidades, todos los que estén dispuestos a la lucha, no sólo en palabras, sino en los hechos, deben ser considerados como aliados.



## Carta de un militante sobre la labor de los...

(Viene de la pág. 1)

su devoción. El enlace sindical debe apoyarse en esas atribuciones para cubrir y proteger su labor en defensa de los obreros, para resistir con energía a las presiones numerosas de la empresa y de los jerrarcas franquistas que tratan siempre de inutilizar y de impedir su actuación. En ciertos casos las propias disposiciones del régimen, en sus aspectos demagógicos, pueden y deben ser utilizados contra el franquismo. Una buena utilización de las disposiciones legales, combinada con una estrecha ligazón con los obreros, de modo que éstos les respalden y sostengan siempre, es lo que puede permitir al enlace defenderse con éxito de las presiones y hasta la persecución de patronos y jerrarcas, así como de las mismas autoridades. Un ejemplo concreto entre muchos ilustrará esto; en una pequeña empresa de un pueblo importante, el enlace ha conseguido movilizar a los obreros y arrancar, junto a otras mejoras, unas decenas de miles de pesetas que la empresa había sustraído a los obreros, en los puntos. En realidad, la empresa le despidió, mientras se celebra el juicio en la Magistratura, transcurrido el tiempo y la situación en casa del enlace se hace insostenible pues no entra ningún jornal. Los obreros de la empresa organizan una colecta en su ayuda a la que contribuyen todos. Pero la empresa denuncia este hecho a la Guardia Civil, presentándolo como una actividad del Socorro Rojo y acusando al enlace de actividades subversivas. Y cuando el jefe de la Guardia Civil hace comparecer ante él al enlace, tratando de amedrentarle este replica valientemente diciéndole que la responsabilidad es sólo de la empresa, que roba a los obreros lo que les pertenece, y que represalias contra él, por lo que como enlace sindical ha hecho lo que era su deber: defender a los obreros. "De la misma manera que a usted, jefe de la Guardia Civil, le gusta cumplir con su deber, que es mantener el orden — termina diciendo — no sin ironía, el enlace al representante de las fuerzas represivas — a mí que soy enlace sindical, me gusta cumplir el mío, que es defender los intereses de mis compañeros". Y la cosa no pasó de ahí, viéndose además la empresa obligada a readmitir de nuevo al enlace despedido.

Es claro que los jerrarcas falangistas van a hacer caso omiso de esas peticiones. Es claro que en el "Congreso Nacional de Trabajadores" se van a limitar a hacer muchos discursos y promesas demagógicas, y en el mejor de los casos, conceder unas migajas que en nada mejoran la situación de los obreros, intentando contentarlos así. Pero el hecho de que esas reivindicaciones hayan sido aceptadas y planteadas por los sindicatos y congresos regionales, dándole así estado legal, abre ante nosotros perspectivas amplias, pone en nuestras manos considerables posibilidades legales que podemos utilizar para organizar, impulsar y desarrollar las luchas de los obreros para conseguir que sus reivindicaciones sean satisfechas. Y en esa acción, los enlaces sindicales y las secciones sociales pueden y deben constituir una palanca importantísima.

Cada enlace debe recoger y llevar a los obreros que le han elegido, popularizándolas entre ellos, las principales reivindicaciones aprobadas por los congresos regionales. Nadie le impedirá ese trabajo si lo realiza inteligentemente. Puede y debe recoger el espíritu de los obreros, sus exigencias, y trasladarlas a la empresa y al sindicato, planteando con claridad y energía lo que exigen los obreros. Puede y debe buscar la colaboración y participación de los obreros, su movilización, para presionar sobre las secciones sociales, sobre la empresa, sobre los jerrarcas sindicales, buscando con audacia e iniciativa las mejores formas para realizarlo en cada caso.

El enlace puede y debe ser un organizador de las luchas de los obreros, un organizador de las luchas de los obreros, un orga-

legal, con una estrecha ligazón con los obreros, da al enlace la posibilidad de defenderse eficazmente.

En la actualidad bajo la formidable presión de los obreros, las secciones sociales de los sindicatos y los congresos regionales, las secciones sociales de los sindicatos se han visto obligados, a pesar de los esfuerzos de los jerrarcas sindicales por impedirlo, a recoger y hacer suyas muchas de las reivindicaciones planteadas y defendidas por nuestro Partido desde hace mucho tiempo: salario mínimo vital con escala móvil, salario igual a igual trabajo para la mujer, etc.

En la mayoría de las luchas habidas en las fábricas, talleres, etc., hemos visto surgir siempre comisiones obreras formadas en el mismo curso de la acción. Estas comisiones obreras, verdaderos organismos de unidad y de dirección de la lucha de los obreros, han de ser multiplicadas, mantenidas después de la acción, consolidadas. Y los enlaces sindicales no sólo no deben obstaculizar, sino que deben y pueden ayudar grandemente a la formación de esas comisiones, apoyándose en ellas, colaborando con ellas.

El enlace sindical debe preocuparse de todos los problemas, grandes o pequeños, de los obreros. Debe conocer la legislación nuestra victoria.

## ESPAÑA EN EL CORAZON

### CABLES DE ESPAÑA

Por GABRIEL GARCIA NAREZO

En los más importantes periódicos de la capital mexicana se publica una sección cablegráfica dedicada exclusivamente a informar a España. Su existencia revela el peso que tiene en varios aspectos (cuantitativo y económico, especialmente) la llamada colonia española. Son decenas de miles de compatriotas que desean saber de su patria lejana, miles y miles de seres que buscan información en su tierra. Es posible afirmar que la mayoría de la vieja emigración reside a través de ellos la actualidad más viva y fiel del país donde nacieron.

Al cabo de los años y de los muchos días de leer con curiosidad lógica las secciones aludidas, hemos llegado a una conclusión al respecto, cuyas derivaciones no dejan de tener importancia. Para analizar esto someramente será preciso empezar con una pregunta: ¿La sección cablegráfica que proviene de España informa realmente sobre la vida española?

Si la menor duda podemos contestar que no. En esas secciones hemos tenido oportunidad de leer que algunos en singular certamen, devoró medio cordero, tres docenas de huevos y el pan correspondiente, todo ello rociado con X litros de vino. Hemos leído también que en el pueblo tal vive una anciana que narra a quien acaban de salir un par de novatimas muelas. Y vagar durante dos días por la ciudad, regresó a su casa de repente arrependido. Que un paciente señor aleccionó durante un día a un canario hasta que el pájaro llegó a cantar la melodía de los cuplés de "La gaita blanca". Y, desde luego, hemos leído muchísimas veces que en las fiestas de San Fermín, el inevitable mozo revolvió sin mayores consecuencias al inevitable mozo que se cruzó en su camino.

Más de una vez, a la vista de estas noticias cablegráficas, hemos preguntado si no estamos en pleno siglo XVIII, cuando la llegada del navío que cruzaba el proceloso mar oceánico tras largos meses de navegación, la "Gaceta de México y Noticias de Nueva España" publicada la sensacional información de que en el pueblo de Castilla la Vieja el pedrisco había dado muerte a diez ovejas.

¿A qué se debe que el cable se utilice desde España para traer a América noticias de tan evidente estupidez? ¿Por qué las informaciones que llegan desde España en estos tiempos estrambóticos y llenos de impulsos trascendentes son tan deliberadamente frías, superficiales y vacías? ¿Cuál es al motivo de este concepto provinciano y antiperiodístico de los cables de España?

Evidentemente, el hecho no es casual. La predilección por la Historia y por la anécdota rosada o blanca, común a tantos medios de expresión en España, es un imperativo que se deriva de la propia realidad de nuestra patria, hundida en una tragedia de la que no pueden hablar.

La realidad se elude. La evasión se convierte en norma. Y la formación, que de nada esencial informa, viene a ser otra forma de humo, una diversión estratégica más.

La misma táctica utilizada con tanta frecuencia por la prensa española en nuestra propia patria se emplea fuera de ella. Y sucede que, en apariencia, España es un país sin problemas, sin drama, sin vida real y verdadera.

¿Qué podemos buscar en estos cables? ¿Los problemas de la industria, los de la vivienda, los que tienen ante sí la agricultura, la ganadería, la inquietud permanente del pueblo, la dramática angustia de una vida engarzada en el aire, en la inseguridad constante de la mañana? No. Inútil será que busquemos cualquiera de estas cosas: según los cables, nada de esto existe en España, ni siquiera visto desde el lado oficial.

Según los cables, España es un país de comedia, de opereta o de cuadro folklórico falsificado: una lavandera gaoñen mien pesando la lotería; en Cuenca, nació un gato con dos cabezas; empezó la temporada en el Club de Golf de la Puerta de Hierro; una señorita glesca se convirtió al catolicismo y, en una almeja pescada en aguas de Huelva, un afortunado joven encontró una perla.

¿Drama para reír o comedia para llorar?

¿A dónde está el pulso, la vida de la patria, la existencia de nuestra España?

Aquí no. Difícilmente la encontraremos en este engaño presentado, en esta sucia estufa informativa "envasada de origen". Se trata, simplemente, de los llamados -Cables de España.

## SUSCRIBASE A ESPAÑA POPULAR

Precios de suscripción: República Mexicana

Por un trimestre ..... 6.00 pesetas

Por un semestre ..... 12.00

Por un año ..... 24.00

Por un año ..... 2.00 dólares

El enlace sindical debe preocuparse de todos los problemas, grandes o pequeños, de los obreros. Debe conocer la legislación nuestra victoria.

El enlace sindical debe preocuparse de todos los problemas, grandes o pequeños, de los obreros. Debe conocer la legislación nuestra victoria.

Table with subscription rates for 'ESPAÑA POPULAR' in Mexico and abroad.



# LA SOLUCION ALEMANA ESTA LIGADA A LA SEGURIDAD DE EUROPA

## El viaje del Canciller Adenauer a Moscú

Este hecho encierra la importancia que es fácil deducir, si se tiene en cuenta que el problema alemán se encontró en el fondo de las cuestiones que fueron discutidas en la pasada reunión de los Cuatro en Ginebra.

La declaración de la Agencia "T.A.S.S.", del 13 de julio sobre el problema alemán decía: "La solución de la cuestión alemana está ligada indisolublemente a la de la garantía de la seguridad de Europa en su conjunto. Tal es el punto de vista de todos los países europeos que desean asegurarse condiciones para su desarrollo pacífico. Si no se llega, en las condiciones actuales, a conseguir un acuerdo inmediato sobre la reunificación de Alemania, asentada en bases pacíficas y democráticas, será necesario el tratar de llegar a ello en una forma gradual, en la vía de una reducción de la tensión internacional".

Los pasos importantes y decisivos dados en los últimos meses por la vía de las soluciones para intrincados y diversos problemas internacionales, unidos a la voluntad del pueblo alemán para conseguir su reunificación pacífica, camino que no deja de tener el precedente del Tratado de Estado con Austria y la creación de un clima nuevo en la situación internacional, puede hacer esperar que el viaje del Canciller alemán a Moscú sea un paso más en la solución de ese problema tan importante.

Los voceros encargados de hacer persistir las corrientes de la guerra fría siguen insistiendo en querer presentar la solución de este problema de la reunificación de Alemania bajo la fórmula de un acuerdo de las Cuatro Grandes Potencias sobre la forma de celebrar unas elecciones.

La declaración de la Agencia "T.A.S.S.", a que antes se ha hecho referencia, abordaba este aspecto del problema, señalado diciendo, que si bien la forma de celebrar esas elecciones tenía su importancia, lo decisivo no estaba en ese problema, más o menos técnico, sino en que "dada la nueva situación creada en Alemania después de la entrada en vigor de los acuerdos de París, adquiere una importancia decisiva el problema de saber si Alemania Occidental será transformada en un Estado militarista, incluido en agrupamientos militares o si serán tomadas medidas para impedir un tal desarrollo de Alemania Occidental".

Este problema de fondo no puede ser escamoteado por la cuestión secundaria de las modalidades de la organización de esas elecciones.

Después de las conversaciones de los Cuatro en Ginebra y con las próximas de sus Ministros sobre los problemas del desarme, junto a la voluntad, varias veces manifiesta, del Gobierno soviético de hacer todos los esfuerzos para una solución correcta del problema de Alemania, permiten admitir que el viaje del Canciller Adenauer a Moscú puede contribuir a la solución que interesa al pueblo alemán y a todos los pueblos pacíficos del mundo.

Los diversos problemas derivados de la guerra y de la post-guerra que el Canciller examinará con el Gobierno soviético sobre cuestiones económicas, etc., no será un obstáculo mayor para llegar a la creación de bases de acuerdo.

La declaración de la Agencia "T.A.S.S.", a que nos hemos referido, señalaba en uno de sus párrafos finales: "En el momento actual, se reconoce que la solución de las cuestiones internacionales en litigio depende en gran medida, de la instauración y reforzamiento de la confianza entre los Estados. Esto está ligado, a la vez, al problema alemán y a la creación de un sistema europeo de seguridad colectiva".

Los pueblos de todos los países tienen puesta su atención hoy en esta cuestión, en la reducción de los armamentos y en la prohibición de las armas atómicas.

Cuando se han dado en los últimos meses, pasos importantes por este camino y existen perspectivas de avance, es condenable toda labor o propaganda encaminada a crear un clima desfavorable, en relación con el viaje del Canciller Adenauer a Moscú.

## En los países de nueva democracia

### POLONIA

Este año, más de 300.000 alumnos han terminado sus estudios primarios. Cerca de 30.000 han salido de las escuelas secundarias y más de 100 mil de las escuelas profesionales de diferentes tipos. Después del final de la guerra, se han extendido en las escuelas profesionales más de un millón de diplomados. En las escuelas superiores, han terminado sus estudios más de 100 ingenieros de las diversas especialidades.

Desde el punto de vista de la cantidad de extracción de hulla, Polonia ocupa el quinto lugar en el mundo y la primera en Europa en exportación de carbón. Desde 1945 a 1954 la exportación de carbón ha llegado a más de 200 millones de toneladas. La extracción de carbón alcanzará en 1955 un nivel 2,5 veces mayor que el de antes de la guerra.

El Gobierno polaco ha anunciado que reducirá los efectivos de las fuerzas armadas en 47.000 hombres.

De esta manera, Polonia contribuye a aminorar la tensión internacional y marca un jalón en el camino hacia la reducción de los armamentos.

### CHECOSLOVAQUIA

Por segunda vez se han reunido en Praga los músicos del mundo entero para celebrar, por medio de la música, la paz y la colaboración entre los pueblos. Este festival, que duró más de tres semanas, reunió a 300 músicos extranjeros, 4 grandes orquestas, una coral y varias decenas de solistas del mundo entero. La Filarmónica de Leningrado obtuvo un gran éxito.

Desde 1949, existe la costumbre de que el Ministro de Agricultura de Checoslovaquia invite cada invierno a 5 ó 6 mil campesinos a pasar una semana de vacaciones en Praga y que un número aproximadamente igual de agricultores permanezcan 8 días en las montañas Tatra como invitados del Comisario Eslovaco de Agricultura. Estos via-

jes se hacen entre la mitad de noviembre y la mitad de abril, por grupos de 300 participantes. Estas vacaciones son gratuitas, comprendidos los gastos de viaje. En el invierno pasado, más de 100.000 trabajadores de las fábricas pasaron sus vacaciones en los hoteles y chalets del movimiento sindical. Los obreros se hospedaron en los mejores hoteles, que antes no eran accesibles más que a los ricos. El precio que pagan por la pensión de una semana es aproximadamente igual al salario de un solo día de trabajo.

Más de dos mil doscientos máquinas cosechadoras ayudan este verano a los campesinos checoslovacos a recoger la cosecha. Esta creación de nuevas estaciones de máquinas y tractores va unida a la transformación de la aldea checoslovaca, a la creación de nuevas cooperativas y a las nuevas formas colectivas de trabajo.

El Gobierno de la República Checoslovaca, estimando que los resultados de la Conferencia de Ginebra de los Jefes de Gobierno de las cuatro potencias y los hechos registrados posteriormente han contribuido y contribuyen a que se produzca cierta mejoría en la situación internacional, ha acordado reducir para el 28 de diciembre del año actual en 34.000 hombres los efectivos del Ejército checoslovaco.

En virtud de la amnistía concedida por el Presidente de la República de Checoslovaquia, grupos de fugitivos que habían abandonado Checoslovaquia ilegalmente, ilusionados por la propaganda demagógica de la emisora "Europa Libre", están regresando a sus hogares.

Lubomir Hanslicek, de 30 años, abandonó Checoslovaquia en el año 1949. Ha vivido en campos de concentración para fugitivos en Alemania Occidental. Huyó a Holanda, de donde fue expulsado; trató de ir a Inglaterra y Suiza, pero no lo consiguió. No hallando otra salida, se alistó en la Legión Extranjera de Francia, y fue enviado a Sidi Bel Abes, siendo licenciado por incapacidad física. Desde Italia, atravesó a pie los Alpes hasta llegar a Austria, desde donde regresó a su patria. Ahora desea trabajar como soldador, que es su oficio.

Vlastimil Kumber pasó cinco años en el tristemente célebre campo para fugitivos de Valka, en Nuerenberg.

Jiri Hasler huyó de Checoslovaquia en 1950. En el extranjero, trabajó en la agricultura y después como empleado subalter-

no en la emisora "Europa Libre". Ha regresado, en compañía de su esposa, a su país.

Jan Skoda ha regresado con su esposa. Durante su estancia en Alemania Occidental, estuvo trabajando como obrero en una fábrica, en la que le pagaban un salario inferior al de los obreros alemanes.

Emil Kriskala tuvo que trabajar en Austria como campesino y albañil, cobrando un salario menor que el de los obreros austriacos. A su regreso a Checoslovaquia, trabajará en su profesión de metalúrgico.

Estas son algunas pruebas de lo que es el paraíso ofrecido por la emisora "Europa Libre".

### ALBANIA

En el Tercer Congreso del Frente Democrático de Albania, que tuvo lugar en Tirana en junio último, se ofrecieron cifras elocuentes del progreso del país. La producción industrial global ha crecido 287,6% en relación con 1950, y al final del año llegó a 326%. El paro ha desaparecido y falta mano de obra en varias ramas de la producción nacional. La producción de mercancías de consumo corriente se ha elevado 6,5 veces.

Las fuerzas armadas de la pequeña República Popular de Albania serán disminuidas en 9.000 hombres. La disposición del Gobierno de Albania señala normas para incorporar los hombres que quedan libres del cumplimiento de sus obligaciones militares a las labores de la producción en la agricultura y en la industria, de acuerdo con sus lugares de residencia.

### RUMANIA

El Consejo de Ministros de la República Popular Rumana, partiendo de los resultados de la Conferencia de Ginebra, que ha propiciado cierto debilitamiento de la tirantez en las relaciones internacionales, y con el deseo de cooperar a un mayor alivio de la tensión en las relaciones entre las naciones, ha resuelto reducir para el 1.º de diciembre próximo los efectivos de las fuerzas armadas de la R.P.R. en 40.000 hombres. Los recursos que quedan disponibles serán utilizados para la construcción de viviendas y otras atenciones sociales y culturales.

## LAS RELACIONES ENTRE EGIPTO Y LA U. R. S. S.

La opinión pública mundial ha acogido con gran satisfacción la noticia de la tura visita de Gamal Abdul Nasir, Primer Ministro de Egipto, a la Unión Soviética. Tanto la prensa egipcia como la prensa soviética han hecho comentarios elogiosos respecto a ese viaje y consideran el mismo como una aportación encauzada para el fortalecimiento de la independencia de Egipto, así como de gran valía para estrechar las relaciones amistosas que existen entre Egipto y la Unión Soviética.

El periódico egipcio "Al Ajjab" decía al respecto que "estos viajes y el contacto personal son el mejor medio de amorrar la tirantez internacional y de robustecer la paz, la cooperación internacional y la amistad".

En los círculos políticos de la India se ha interpretado ese viaje "como un sintoma grato del fortalecimiento de la amistad entre los dos países".

El viaje de Gamal Abdul Nasir a la Unión Soviética ha causado honda preocupación en los medios reaccionarios occidentales, en donde no se ha pretendido disimular siquiera el descontento con que lo ven. Algunos periódicos de los países de "occidente" han tratado de reducir el significado de la invitación hecha a Abdul Nasir, restándole importancia a la influencia que el mismo pueda tener en el mundo árabe. Pero, sin embargo, las diatribas que se han lanzado en contra de Egipto por tal motivo, han motivado el siguiente comentario del periódico "Al Gumhuriya": "El viaje de Abdul Nasir a Rusia es un acontecimiento duro de comprender para quienes creen que el Egipto de hoy es el mismo de ayer. "En las circunstancias actuales —añade el periódico— este acontecimiento es plenamente natural y lógico".

El pueblo egipcio, y sus gobernantes, se han dado cuenta de que además de su independencia política es menester que recuperen su independencia económica. Y si en la Unión Soviética, en la República Popular China y en las democracias populares encuentran un amplio mercado para el algodón egipcio, por ejemplo, no ven ninguna razón para que esa fibra tenga que ser vendida a precios irrisorios a los señores ingleses o yanquis, a los precios que quieren ellos cotizarlos en los mercados de Londres o Nueva Orleans. A este respecto es digna de recordarse la lamentación aparecida recientemente en la prensa inglesa respecto del incremento que han tenido las ventas de algodón egipcio a la República Popular China.

Otra muestra de la amistad y confianza que existen entre Egipto y la U.R.S.S. está indicada por la solicitud hecha por el Gobierno egipcio al Gobierno soviético para que designe una comisión que, junto con otros países, vigile el próximo plebiscito que habrá de celebrarse en el Sudán, mediante el cual, los sudaneses determinarán si continúan unidos a Egipto o se constituyen en un Estado independiente.

La prensa soviética saluda con cariño la iniciativa de la visita del Primer Ministro Egipcio a Moscú y señala su satisfacción porque se ensanchen los vínculos internacionales que unen a ambos países, al mismo tiempo que alientan el desarrollo del comercio egipcio entre los países democráticos. Con ello se reforzará la amistad y la paz entre los pueblos de Egipto, de la Unión Soviética y del mundo entero.

## INTERCAMBIO CULTURAL CON OTROS PAISES

Aumenta de año en año el intercambio cultural de la Unión Soviética con otros países. En 1953, visitaron la U.R.S.S., más de 10.000 delegados extranjeros de 78 países. En 1954, ese número se elevó considerablemente. Por ejemplo, visitaron la Exposición Agrícola de la U.R.S.S. 421 delegaciones de los países de democracia popular y gran número de delegaciones y personalidades de otros países.

En los dieciocho últimos meses, el pueblo soviético ha recibido en su país a cantantes ingleses, ala compañía de la Coglietta, Francia, a visitantes brasileños, artistas griegos, cantantes y músicos noruegos y finlandeses, el coro sueco y a otros muchos visitantes de países lejanos y vecinos.

Se han robustecido considerablemente las relaciones culturales de la cinematografía soviética. El año pasado participaron delegaciones soviéticas en el VII Festival Internacional de Cannes, en el tradicional VIII Festival Internacional de Karlovy Vary, en el Festival Internacional de la Argentina y en el VIII Congreso de la Asociación Internacional de Cine Científico. En 1954, tuvieron lugar en la Unión Soviética festivales de cine húngaro, polaco, chino e hindú y a comienzos del presente año, un festival de cine de la República Democrática Alemana.

## EN EL UMBRAL DE LA ERA ATOMICA

El discurso inaugural fué pronunciado por el Académico A. N. NESMEIANOV, Presidente de la Academia de Ciencias de la U.R.S.S., el cual declaró: "Según los cálculos de algunos especialistas, la cantidad de energía contenida en las reservas de uranio y torio en la corteza terrestre, supera de 10 a 20 veces la energía de las reservas de hu-

lla y petróleo en conjunto. Las reservas de estos elementos han sido menos exploradas que las de carbón y petróleo, y en ese sentido, son inminentes nuevos descubrimientos".

El Académico Nesmeianov agregó: "Los trabajos de la presente Conferencia serán publicados y constituirán, junto con los trabajos soviéticos que se presenten a la Conferencia de Ginebra, una aportación conjunta de la ciencia soviética en los problemas del empleo pacífico de la energía atómica". Y para terminar su intervención, afirmó: "Exhortamos a los hombres de ciencia de todo el mundo a realizar un trabajo común, amistoso, en el empleo pacífico de la energía atómica, de modo que los beneficios que se desprendan de ello sean accesibles a todos los pueblos, a todos los países, sean grandes o pequeños".

## EXPEDICIONES A TIERRAS VIRGENES

Moscú.—En Kazajstán, en Siberia, en los Urales, en la región del Volga y en el norte de Cáucaso se da cima a la labor de distribución de tierras vírgenes y yermas entre los koljoses y sovjoses. En el pasado año se exploraron enormes territorios del país, con superficie total de más de 150.000.000 de hectáreas.

En esos territorios se han señalado más de 34.600.000 hectáreas de tierras vírgenes y yermas aptas para el cultivo agrícola, y se han seleccionado las mejores tierras para su aprovechamiento. Grandes superficies son de tierras negras y de color café de gran fertilidad. En la próxima primavera se iniciará la exploración agrícola de otros territorios.

## CIERRE DEL CAUCE DEL RIO DNIEPER

En las obras del sistema hidráulico de Kajovka se ha iniciado la etapa final de los traba-

jos de cierre del cauce del Dnieper. Se efectuó la labor de terraplenado, desde ambas márgenes, en dirección al centro, del prisma de piedra, que es la base del dique del cauce.

En el centro del río se ha ejecutado un angosto paso de 230 metros, sobre el que se ha tendido un puente provisional. Por el puente se pasó un torrente de piedras volcánicas, cargadas de cenizas, que se dirigieron a las cercanías canteras, donde se usaron para cargar para dirigirse al río. Los conductores de los camiones se apresuraron, para no perder tiempo, a pasar los más de 160.000 metros cúbicos de piedra.

Los monitores hidráulicos y las tripulaciones de 9 dragas de acción lanzan por las tuberías de 2.500 metros cúbicos de tierra por hora.

## CAZA DE BALLENAS

Odesa.—La flota llana "Slavá" ha atracado en este puerto, de regreso de su noveno viaje al Antártico. Millares de cazadores de Odesa aclamaron a los cazadores de ballenas y a las embarcaciones, atracadas en el puerto, les saludaron con sirenas.

El noveno viaje de la flota por aguas del Hemisferio Meridional ha durado más de medio año y debido a las condiciones meteorológicas, ha sido el más difícil. No obstante, las tareas que se habían marcado para la temporada, han sido considerablemente superadas. Se han capturado más de 3.000 ballenas, obteniendo más de 30.000 toneladas de grasa de ballena y otros productos. El barco base "Slavá" ha recorrido 30.570 millas, es decir, un viaje considerablemente mayor que lo que supone cualquier alrededor del mundo del Ecuador.

## Grave situación política en la Argentina

### Resolución del Comité Ejecutivo del Partido Comunista de la Argentina

El Comité Ejecutivo del Partido Comunista de Argentina ha celebrado el 20 de agosto una reunión para estudiar la situación política planteada en el país y hacer un balance de la actividad desarrollada por el Partido en defensa de los intereses de la clase obrera, de las masas campesinas, de la población laboriosa y del pueblo en general.

Se comprobó que, pese a los esfuerzos realizados por el Partido Comunista y otras fuerzas progresistas, todavía no se han restablecido las bases para asegurar la convivencia democrática, y como consecuencia de ello, se acentúan las amenazas de golpes de Estado y contragolpes, con peligro de desembocar en una guerra civil.

El gobierno de Perón, cediendo a la presión de las fuerzas reaccionarias internas y exteriores, no ha cumplido sus promesas de establecer las libertades democráticas esenciales, para asegurar el desarrollo moral de la vida política y social del país, pues continúa manteniendo en vigencia el estado de guerra interno y las restricciones de las libertades públicas y los derechos del hombre.

El Partido Comunista llama a los diversos partidos políticos y fuerzas progresistas del país a establecer los contactos necesarios para crear un amplio movimiento democrático, que haga sentir su presión al gobierno, evite los golpes de Estado y asegure una salida democrática y progresista de la grave situación por que atraviesa el país.

Los sectores reaccionarios del peronismo y los sectores reaccionarios de la oposición intentan hacer fracasar la convivencia democrática, para restablecer —los primeros— la plena vigencia de las leyes y decretos corporativos de tipo fascista, con el fin de impedir el desarrollo de las luchas obreras, campesinas y populares, en general, por sus reivindicaciones económicas y sociales; y para establecer —los segundos— un gobierno fuerte, militar o cívico-militar, por medio de un golpe de Estado, con el fin de intensificar aún más la explotación de la clase obrera, de las masas campesinas y de la población laboriosa en general y de acelerar la entrega de las riquezas del país a los monopolios imperialistas.

Señala el Comité Ejecutivo del P. C. de A., que el país atraviesa una situación de suma gravedad, tanto en el terreno económico como en el terreno político, y que los graves problemas nacionales sólo podrán ser resueltos con la participación activa del pueblo, y de ninguna manera de espaldas a él, ya que la supresión de las libertades democráticas por parte del Gobierno, o mediante golpes de Esta-

do, cualquiera que sea la intención subjetiva de algunos de sus participantes, siempre llevan el agua al molino de la oligarquía terrateniente y de los monopolios extranjeros, como lo demuestra la experiencia de los golpes de Estado que han tenido lugar en Argentina.

La participación activa del pueblo en la solución de los grandes y graves problemas nacionales se ha de lograr por la vía de una unidad de acción múltiple, para luchar por las reivindicaciones económicas inmediatas, por la democracia, la independencia económica, la soberanía nacional y la paz.

En su resolución, el Comité Ejecutivo del P. C. de A., llama a todos los argentinos a una lucha unida en defensa del petróleo. La aprobación del contrato que pretende se entregue la explotación de los campos petrolíferos a la nefasta "Standard Oil" ("California Argentina, S. A.") no resolverá el problema de la energía en la Argentina, y en

cambio, afectará seriamente la economía y la soberanía nacionales.

El Comité Ejecutivo del P. C. de A., llama a sus afiliados simpatizantes para que redoblen sus esfuerzos a fin de estrechar las relaciones con las fábricas y lugares de trabajo, escuelas y Universidades, a fin de atraer a las gentes desorientadas, a la lucha por el mejoramiento de la convivencia democrática, la cual es tanto más necesaria si se quiere que la Argentina pueda seguir el curso de los acontecimientos internacionales, que después de la histórica Conferencia de Ginebra, van creando los obstáculos que los círculos burocráticos del imperialismo interponen en el camino de la paz, pudiendo, de ese modo, marchar hacia el establecimiento de la coexistencia pacífica entre todos los pueblos y naciones.

## Una decisión importante del órgano dirigente del Partido Comunista Uruguayo

En el mes de julio, han tenido lugar varias reuniones de los órganos dirigentes del Partido Comunista Uruguayo. En ellas se denunció la existencia de un grupo fraccional en el seno del Partido. La discusión demostró que esta labor estaba dirigida por Eugenio Gómez, hasta entonces Secretario General del Partido, y que su eje principal era su hijo Gómez Chirabao, Secretario de Organización del Partido.

Durante varios años, Eugenio Gómez realizó un trabajo orientado a dividir al Partido y a apartar de su acción a los mejores cuadros.

El grupo fraccional intentaba llevar a la práctica un plan de largo alcance, dirigido a aislar al Partido de las masas, para que no pudiera cumplir su función dirigente en la lucha de la clase obrera y del pueblo. El grupo tenía una marcada orientación nacionalista burguesa, expresada en la ruptura con el internacionalismo proletario y el antisoviétismo.

Con este motivo, el Comité Nacional del Partido aprobó una resolución dirigida al Partido, a la clase obrera y al pueblo uruguayo, documento que será la base de la discusión preparatoria del XVI Congreso del Partido, previsto para el 23 de septiembre próximo.

En el documento se analiza la situación del país, se desmenuza la actuación del grupo fraccional y se muestra la línea política que corresponde al incremento de las luchas de la clase obrera uruguayo y de todos los trabajadores en pro de sus derechos, libertades y por la independencia nacional.

En la reunión de Comité Nacional, celebrada el 2 de julio, se decidió unánimemente expulsar del Partido a Eugenio Gómez, ratificando la de Gómez Chirabao, expulsado anteriormente.

El Comité Ejecutivo del Partido Comunista de Uruguay eligió por unanimidad Secretario General del Partido al camarada Rodney Arismendi.

## LUCHA DE LOS TRABAJADORES CHILENOS EN DEFENSA DEL PAN

Las grandes acciones de lucha que han desarrollado los trabajadores de Chile por conseguir mejoras en sus salarios han terminado con una tregua establecida entre el gobierno del presidente Ibáñez y los dirigentes de los sindicatos de los servicios públicos, que últimamente contaron con el apoyo de la Central Única de Trabajadores y el Partido Agrario Laborista.

La poderosa C.T.U., que afilia a la mayoría de los trabajadores chilenos amenazó con decretar un paro general indefinido si el gobierno no atendía las peticiones de los trabajadores al servicio del Estado, quienes durante más de quince días lucharon bizarramente en defensa de sus reivindicaciones, tendientes a conseguir un aumento de salarios que les permitiera vivir humanamente

- 1.—Amnistía para todos los detenidos.
- 2.—Libertad inmediata para todos los detenidos.
- 3.—Que el gobierno otorgue, de inmediato, mejoras económicas, de acuerdo con el alza del costo de la vida.
- 4.—Que el gobierno retire la solicitud de facultades extraordinarias hecha al Congreso de la nación.

## Expedición Soviética al Continente Antártico

La Academia de Ciencias de la U.R.S.S., está preparando una expedición científica al Continente Antártico y a los mares australes. Esa expedición está ya encuadrada en la preparación de los trabajos que numerosos ombres de ciencia de diversos países llevarán a cob durante el Año Geofísico Internacional, que tendrá lugar en 1957 y 1958, y que se efectuará simultáneamente en todo el globo terrestre.

La Academia va a enviar a la expedición una expedición preparatoria, formada por el barco OBI, de 12.600 toneladas, y una embarcación auxiliar. Se ha nombrado jefe de ella a M. M. Sómov, Doctor en Ciencias Geográficas e ilustre investigador polar. Esa expedición, dotada de los más modernos elementos científicos, de transporte, etc., establecerá bases para la labor científica que se efectuará durante el Año Geofísico, en el Continente Antártico y en las cercanías del Polo Austral.

En julio de este año, tuvo lugar en París una Conferencia Internacional para establecer el programa de los trabajos en el Antártico, en los que participarán también expediciones de hombres de ciencia de los Estados Unidos, la Gran Bretaña, Francia, la Argentina, Chile, Australia, Nueva Zelanda y otros países. En ella, V. V. Belósov, miembro correspondiente de la Academia de Ciencias de la U.R.S.S., hizo varias propuestas encaminadas a asegurar el intercambio de experiencias y la coordinación de los trabajos de diversas expediciones. La U.R.S.S., se esfuerza así por que esas investigaciones, además de resolver numerosos y grandes problemas científicos, sirvan para vigorizar los vínculos internacionales entre los hombres de ciencia, en aras del trabajo científico-creador y del progreso cultural.

totalmente, como consecuencia de la tremenda inflación que reina en Chile, vieron reducido el poder adquisitivo de sus ingresos en más de un 60%, si se comparan las cifras de precios y salarios existentes en el año pasado.

La Central Única de Trabajadores pidió que el gobierno concediera:

El gobierno chileno ha detenido a más de 1.000 huelguistas, en forma arbitraria, y sin que medie proceso alguno por parte de los tribunales. Es más, en algunos casos los tribunales han absuelto, por no encontrar ningún delito contra ellos, a muchos ciudadanos que no cometieron otra falta que negarse a trabajar para presionar al gobierno y a las empresas en donde trabajan para que les otorguen un salario más remunerador.

Después de convenir con los representantes de la Central Única de Trabajadores las condiciones en que los trabajadores en huelga cesarían en el paro, el gobierno de Ibáñez, dando marcha atrás y dando pruebas una vez más de su falta de equidad y de justicia, anunció que no piensa retirar del Congreso el proyecto en el que solicitó amplias facultades extraordinarias, a pesar de que la C.U.T., suspendió el paro general indefinido que había sido ordenado empezara el 5 de septiembre. Esa conducta desleal y arbitraria de los que ocupan puestos en el equipo gubernamental de Chile no conseguirá sino acentuar el encono entre las masas trabajadoras y aumentar la tirantez que actualmente existe.

Si el gobierno de Ibáñez persiste en mantener un régimen de terror fascista en el país, los primeros que van a sentir las consecuencias de esa situación serán los miembros del gobierno, quienes se verán repudiados no sólo por las grandes masas del pueblo chileno, por todos los partidos políticos, por todos los trabajadores: sino además por la opinión pública internacional.

Si lo que Ibáñez pretende es someter al pueblo chileno a una dictadura abierta, se va a encontrar con la firme oposición de toda la nación chilena, salvo unos cuantos reaccionarios y elementos vendidos a los monopolios extranjeros.

Protestamos contra todos los atropellos cometidos contra los trabajadores chilenos por el gobierno de Ibáñez y pedimos se ponga fin a la situación reinante en aquel país. La opinión de todos los hombres progresistas del mundo entero está al lado de los huelguistas de Chile y de aquellas personas perseguidas y encarceladas por luchar en defensa de sus intereses vitales, para los que pedimos una amnistía general y su libertad inmediata.

